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NUESTRA NAVIDADNUESTRA NAVIDAD

Por Pérsida MoránPor Pérsida Morán

¡FELIZ NAVIDAD! En esta época del 
año, todos nos sentimos un poco más 
generosos, ¿cierto? Hasta aquellos que 
normalmente se resisten a compartir su 
comida comienzan a hacer "excepciones". 
¡Es como si el espíritu navideño nos diera 
un empujoncito!

Podemos ver esto con los deliciosos 
tamales que llenan las mesas mexicanas y 
centroamericanas, los panes con chumpe 
salvadoreños que son un clásico en las 
celebraciones, los irresistibles pasteles 
puertorriqueños, el suculento lechón 
cubano que hace agua la boca, y las 
empanadas que nos llenan de sabor en 
cada bocado. Y no olvidemos los turrones 
y galletas que endulzan aún más esta 
temporada.

Navidad es una celebración anual en la que 
la comida no solo sacia el cuerpo, sino que 
también nutre el alma y fortalece los lazos 
familiares. Compartimos risas y recuerdos 
mientras disfrutamos de platillos que, más 
que simples alimentos, se transforman en 
símbolos de amor, unidad y fraternidad.

Ahora, a medida que nos sumergimos en 
el verdadero espíritu de la Navidad, es 
fundamental reflexionar sobre cómo esta 
generosidad se manifiesta en nuestras 
vidas. Exploremos juntos el regalo más 
grande que hemos recibido, la forma 
en que podemos poner en acción esa 

generosidad, y cómo puede transformar y 
unir nuestras familias e iglesias. 

I. EL SÚPER REGALO DEL CIELO (LA 
GENEROSIDAD DE DIOS)

Cuando pensamos en la Navidad, a 
menudo nos vienen a la mente los regalos. 
Y es que, seamos honestos, ¡quién no se ha 
encontrado en la tienda comprando algo 
que no necesitaba solo porque había una 
oferta irresistible! Pero el verdadero regalo 
de Navidad no se encuentra en una caja 
delicada y brillante, sino en un humilde 
pesebre. Dios nos dio a su Hijo, Jesús, 
como el regalo más grande de todos.

La generosidad de Dios es un concepto 
central en la Escritura: "Porque de tal 
manera amó Dios al mundo, que ha dado 
a su Hijo unigénito, para que todo aquel 
que en él cree, no se pierda, mas tenga 
vida eterna" Juan 3:16. Este versículo nos 
recuerda que el regalo de Dios no solo es 
grandioso, sino que es también intencional 
y sacrificial. Dios no escatimó en dar lo 
más valioso que tenía por amor a nosotros.

Pablo en su carta a los romanos nos dice: 
"El que no escatimó ni a su propio Hijo, 
sino que lo entregó por todos nosotros, 
¿cómo no nos dará también con él todas 
las cosas?" Romanos 8:32. Esta promesa 
resalta la generosidad continua de Dios. 
Él nos da a Jesús, y con Él, todo lo que 
necesitamos para vivir una vida plena y 

abundante. Su generosidad no es un acto 
aislado, sino un flujo constante de amor y 
provisión.

La Navidad, entonces, es un recordatorio 
del amor incondicional de Dios. No importa 
cuán imperfectos seamos, o cuantas veces 
hayamos fallado, Él nos ha ofrecido su 
gracia y perdón a través de Jesucristo. 
Este regalo no viene con un recibo para 
devoluciones, porque la generosidad de 
Dios es eterna y permanece con nosotros 
en cada etapa de nuestras vidas.

Al contemplar el pesebre, recordemos que 
en ese pequeño nacimiento se encuentra 
el poder para transformar no solo nuestras 
vidas, sino también el mundo entero. 
En Filipenses 2:6-7, se nos habla de 
cómo Jesús, siendo Dios, se humilló a sí 
mismo, tomando la forma de un siervo 
y haciéndose humano. Este acto de 
humildad es un ejemplo perfecto de lo que 
significa ser verdaderamente generoso.

Así que, en esta Navidad, al abrir nuestros 
propios regalos y disfrutar de la alegría de 
compartir con nuestros seres queridos, 
recordemos siempre el SÚPER regalo que 
hemos recibido del cielo: el amor y la gracia 
incondicional de Dios a través de Su Hijo, 
Jesús. Que cada obsequio que abramos 
nos recuerde la generosidad divina y nos 
inspire a ser más generosos y compasivos 
con los demás.

"Porque de tal manera amó DIOS 
al mundo, que ha dado a su HIJO 

UNIGÉNITO, para que todo AQUEL QUE 
EN ÉL CREE, no se pierda, mas tenga 

VIDA ETERNA" 



II. LA GENEROSIDAD EN ACCIÓN 

La Navidad es un recordatorio poderoso 
de que dar es mejor que recibir: "el que 
siembra generosamente, cosechará 
también generosamente" 2 Corintios 
9:6-8.  Este principio de siembra y cosecha 
no solo se aplica a lo material, sino que 
también se extiende a nuestras actitudes, 
tiempo y amor. Cada acto de generosidad 
que realizamos crea un impacto positivo 
en el mundo que nos rodea.

Cuando damos con un corazón alegre, 
hacemos felices a los demás y llenamos 
nuestro propio corazón de alegría. Este 
tipo de generosidad no se mide solo en 
lo que ofrecemos, sino en la intención 
detrás de nuestro dar: "El alma generosa 
será prosperada; y el que saciare, él 
también será saciado" Proverbios 11:25.  
Esto nos muestra que la generosidad trae 
consigo bendiciones inesperadas.

Claro, a veces, dar puede incluir sacrificar 
ese último pedazo de pastel o renunciar 
a un poco de nuestro tiempo para ayudar 
a alguien más. Pero, como muchos de 
nosotros sabemos, esos sacrificios a 
menudo son recompensados de maneras 
que nunca imaginamos. Cuando elegimos 
dar, cultivamos un sentido de comunidad 
y conexión que trasciende las cosas 
materiales.

Además, la generosidad suele ser 
contagiosa. Cuando vemos a otros 
dar, a menudo nos inspira a hacer lo 
mismo. Así es como se crea un ciclo de 
bondad: un acto de generosidad puede 

motivar a otros a unirse, creando un 
efecto multiplicador que puede cambiar 
corazones y comunidades enteras. En este 
espíritu navideño, seamos aquellos que 
inician esa cadena de amor y generosidad.

En esta alegre temporada, identifiquemos 
maneras de poner nuestra generosidad 
en acción. Ya sea a través de regalos 
financieros, actos de servicio, o 
simplemente compartiendo una sonrisa y 
un abrazo, cada pequeño gesto cuenta. Al 
final del día, lo que realmente importa no 
es lo que damos, sino el amor y la alegría 
que compartimos en el proceso. 

III. LA GENEROSIDAD QUE 
TRANSFORMA

La generosidad que agrada a Dios tiene 
el poder de transformar vidas de maneras 
profundas y significativas. Al igual que 
los grandes gestos, los pequeños actos 
también marcan la diferencia en la vida 
de alguien. Ya sea dedicando tiempo, 
compartiendo recursos o simplemente 
brindando un cariñoso saludo y sonrisa 
a alguien que la necesite, cada acción 
tiene el poder de hacer una diferencia 
significativa.

Imaginemos el efecto de una simple 
acción. Tal vez este año podrías sorprender 
a un vecino con un regalo inesperado, 
como un plato de comida casera o una 
tarjeta de agradecimiento. Estos gestos, 
aunque modestos, pueden iluminar el día 
de alguien y recordarle que no está solo. 
A menudo, la gente subestima el poder de 
lo pequeño, pero es en esos momentos de 
conexión donde se encuentra la verdadera 
esencia de la generosidad.

Asimismo, podrías ofrecerte a cuidar a los 
niños de un amigo para que tengan una 
noche de cita. Este acto de generosidad 
no solo les proporciona tiempo para 
reconectar, sino que también les permite 
disfrutar de un respiro en medio de sus 
responsabilidades diarias. La capacidad 
de dar algo tan simple como tiempo es 
un regalo invaluable que puede fortalecer 
las relaciones y cultivar un sentido de 
comunidad.

La generosidad también tiene un efecto 
en cadena. Un acto amable puede inspirar 
a otros a hacer lo mismo, creando un 
ambiente de apoyo y amor. Cuando 
vemos a alguien dar, nos sentimos 
motivados a contribuir también. Este 
ciclo de generosidad puede transformar 
no solo a individuos, sino a comunidades 
enteras, creando un espacio donde todos 
se sientan valorados y queridos.

No olvidemos que la generosidad no 
siempre implica un sacrificio material. 
A veces, es escuchar atentamente, dar 
una palabra de aliento o simplemente 
estar presente para alguien en momentos 
difíciles. En Gálatas 6:2 se nos instruye 
a "sobrellevar los unos las cargas de 
los otros", y esto es precisamente lo 
que hacemos cuando damos de nosotros 
mismos.

Al final, la verdadera generosidad se mide 
en el amor que compartimos. Así que, en 
esta temporada navideña, busquemos 
maneras de ser generosos. Cada pequeño 
gesto tiene el potencial de ser un gran 
regalo en la vida de alguien más. Que 
nuestras acciones de generosidad no solo 
transformen a otros, sino que también 
nos transformen a nosotros mismos, 
acercándonos más al corazón de Dios y a 
la verdadera esencia de la Navidad. 

IV. LA GENEROSIDAD QUE UNE

La Navidad es un tiempo de reflexión y 
renovación, donde nos reunimos para 
celebrar el amor, la generosidad y la 
comunión. Este espíritu de generosidad 



se manifiesta de muchas 
maneras, y una de las 
más significativas es a 
través de la convivencia 
y el compartir.

Cuando organizamos 
comidas familiares y 
de las iglesias, no solo 
estamos alimentando 
los cuerpos, sino 
también las almas. La 
Biblia nos recuerda 
en Hechos 2:46-47: 
"Y perseverando 

unánimes cada día en el templo, y partiendo el pan en las 
casas, comían juntos con alegría y sencillez de corazón, 
alabando a Dios y teniendo favor con todo el pueblo". Estas 
reuniones se convierten en espacios donde recordamos las 
historias de nuestros antepasados, donde las risas resuenan 
y donde se crean recuerdos compartidos. En torno a una 
mesa, cubiertos de amor, paz y esperanza, las diferencias se 
desvanecen, y lo que realmente importa es el tiempo que 
pasamos juntos.

Al compartir los alimentos, los recursos, el tiempo y el amor, 
estamos sembrando semillas de bondad que florecen en nuestras 
interacciones diarias. Así, en este tiempo de festividad, tenemos 
la oportunidad de reflexionar sobre lo que podemos dar, no solo 
en términos materiales, sino también en la atención y el cariño 
que ofrecemos a quienes nos rodean.

Y aunque siempre habrá alguien que se lleve el último pedazo de 
flan, de turrón, o de pastel, ese pequeño acto puede ser un símbolo 
de la alegría que encontramos al dar y al recibir. La verdadera 
esencia de la Navidad no está en los regalos, sino en el amor que 
compartimos y en los lazos que forjamos en el proceso: "Hijitos 
míos, no amemos de palabra ni de lengua, sino de hecho y en 
verdad" 1 Juan 3:18. Al final, todas las acciones de generosidad 
se convierten en puentes de amor cristiano que unen nuestras 
familias, recordándonos que juntos somos más fuertes y que la 
solidaridad es lo que realmente da significado a esta celebración.

V. LA GENEROSIDAD QUE INSPIRA

Por último, nuestra generosidad puede inspirar a otros a hacer 
lo mismo. Un simple acto de bondad puede desencadenar una 
cadena de generosidad que se propaga y transforma vidas. 
En varios periódicos y programas de noticias hemos leído o 
escuchado sobre personas que pagan el café de la persona detrás 
de ellas en la fila. Ese pequeño gesto inspira a la siguiente persona 
a hacer lo mismo, creando un ambiente de solidaridad y alegría.

La Biblia nos enseña sobre el poder de la generosidad: "El alma 

generosa será prosperada; y el que saciare, él también será 
saciado" Proverbios 11:25.  Este proverbio resalta cómo la 
generosidad beneficia a quien recibe, pero también regresa a 
quien da, creando un ciclo de bendiciones. Cuando damos con 
un corazón alegre, inspiramos a otros a actuar de manera similar, 
generando un efecto dominó de bondad.

Pablo exhortó a la iglesia de Corinto con estas palabras: "Para 
que en todo enriquezcáis, que por medio de nosotros se 
produzca acción de gracias a Dios" 2 Corintios 9:11. Cuando 
somos generosos, no solo estamos ayudando a los demás, sino 
que también estamos glorificando a Dios, y esa gratitud puede 
inspirar a otros a unirse en la obra de amor y compasión.

Así que, si alguna vez te sientes tentado a no dar, recuerda que tu 
acto puede ser el inicio de algo grande. Jesús enseñó, "Dad, y se os 
dará; medida buena, apretada, remecida y rebosante darán 
en vuestro regazo" Lucas 6:38. Este llamado a la generosidad 
es un recordatorio de que nuestras acciones pueden tener un 
impacto mucho mayor del que imaginamos.

Por lo tanto, al extender nuestra mano y compartir lo que 
tenemos, estamos generando un impacto positivo en las vidas 
de los demás. Cada pequeño gesto puede inspirar a alguien más 
a actuar de la misma manera, creando una comunidad donde el 
amor y la generosidad se multiplican.

De modo que, mientras disfrutamos 
de las luces, los villancicos y 
la comida, recordemos que la 

verdadera esencia de la Navidad 
es la generosidad. Sigamos el 

ejemplo de Dios, que nos dio a su 
Hijo. Y puede ser que, al hacerlo, 
descubramos nuevas oportunidades 

para compartir nuestro amor y 
alegría este año.

Que el amor, la bondad y 
generosidad de Dios llene nuestros 

corazones y nuestras vidas. 

¡Feliz Navidad!
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Aquí les compartimos unas reflexiones breves sobre la Navidad que nos invitan a meditar sobre el profundo misterio que 
encierra este tiempo tan especial. Más allá de los eventos históricos, Navidad es una oportunidad única para ahondar nuestra 
relación con Dios, recibir su amor transformador y, a su vez, compartir ese amor con los demás. Cada reflexión nos recuerda 
que la verdadera esencia de la Navidad no está solo en la celebración externa, sino en la presencia de Dios en nuestras vidas 
y en cómo nos invita a vivir esa presencia a través de nuestras acciones y sentimientos.

1. Dios se hizo hombre para salvarnos
La Navidad es el recordatorio de que el Hijo de Dios se hizo 
hombre para que nosotros, siendo humanos, pudiéramos 
llegar a ser hijos de Dios. Este es el misterio más grande, la 
obra de salvación de Dios para la humanidad. En el pesebre, 
la eternidad se encuentra con la finitud, y el amor de Dios 
se revela en su cercanía.

2. El Verbo hecho carne
Navidad es la manifestación del amor de Dios, que se hizo 
carne y habitó entre nosotros. Al ver al niño en el pesebre, 
no solo vemos un bebé, sino el rostro de Dios mismo, 
acercándose a nuestra vida con ternura y compasión. Dios 
está con nosotros, y Él mismo es nuestro Salvador.

3. La luz de Dios en el mundo
En la Navidad, la luz de Dios se hace presente en un mundo 
muchas veces oscuro. Jesús, el niño de Belén, es esa luz que 
ilumina nuestros corazones y transforma nuestra oscuridad 
interior. Dios vino a habitar entre nosotros, para que vivamos 
como sus hijos, llenos de Su luz y amor.

4. Un regalo inmenso en un bebé
La Navidad es la celebración del Dios infinito hecho bebé. 
No vino como un rey poderoso, sino en humildad y pobreza, 
mostrándonos que la grandeza de Dios no se encuentra en 
el poder, sino en el amor, la humildad y la cercanía. Este 
es el regalo inmenso que se nos da cada año: Dios se hace 
cercano y accesible para todos.

5. La ternura de Dios
La Navidad nos invita a ver la ternura de Dios que se hace 
niño, para enseñarnos a ser sencillos y humildes. En un 
mundo tan marcado por la dureza, el nacimiento de Jesús 
nos recuerda que la verdadera grandeza se encuentra en la 
sencillez, en la capacidad de aceptar a los demás con amor 
y humildad.

6. El amor que transforma
Navidad es la época del gran amor de Dios, que no se 
contentó con estar lejos de nosotros, sino que vino a estar 
cerca. En Jesús, el amor de Dios toma forma humana, para 
transformarnos desde adentro. La Navidad es un llamado a 
compartir ese amor con el prójimo, como Cristo lo hizo con 
nosotros.

7. Un nuevo comienzo
La Navidad nos ofrece un nuevo comienzo. En la humildad 
del pesebre, Dios nos invita a empezar de nuevo, a dejar atrás 
lo viejo y recibir lo nuevo. Cada Navidad es una oportunidad 
para renovar nuestra vida en Cristo, quien viene a ofrecernos 
paz, perdón y esperanza.

8. El misterio de la Encarnación
El misterio de la Encarnación es la increíble realidad de 
que Dios se hizo hombre para que pudiéramos unirnos a 
Él. La Navidad no es simplemente una conmemoración del 
pasado, sino un acontecimiento eterno que sigue tocando 
y transformando vidas cada año. Jesús vino a compartir 
nuestra humanidad, para que nosotros pudiéramos 
participar de su divinidad.

9. Dios no está lejos
Navidad nos recuerda que Dios no está lejos, sino que ha 
decidido acercarse. Al nacer en Belén, Dios mostró su amor 
de manera tangible. Él está cerca de nosotros, en medio de 
nuestras luchas y dificultades, ofreciéndonos la salvación. 
La Navidad es la presencia de un Dios cercano, que nos 
abraza con su misericordia.

10. Un amor humilde
El niño de Belén no solo nació para salvarnos, sino para 
enseñarnos que el amor verdadero se encuentra en la 
humildad. En su humildad, Cristo nos muestra que el 
camino hacia Dios no pasa por la grandeza humana, sino 
por la sencillez, la vulnerabilidad y la entrega. Navidad es un 
llamado a vivir el amor con humildad.

11. Dios con nosotros
El corazón de la Navidad está en las palabras “Dios con 
nosotros”. En el niño nacido en Belén, Dios no solo visita el 
mundo, sino que se queda con y en nosotros. Cada Navidad 
celebramos esta presencia constante de Dios, que en Cristo 
se hace compañero de nuestro caminar, brindándonos 
consuelo y esperanza.

12. La Navidad es una invitación
La Navidad es una invitación a abrir el corazón y recibir a 
Cristo. Dios viene a nuestro encuentro, sin importar nuestra 
condición, para ofrecernos una nueva vida en Él. Es un tiempo 
de acoger la paz y la esperanza que Él nos da, y compartirla 
con el mundo que más lo necesita. Cada Navidad es un 
recordatorio de que somos amados y llamados a amar.



En un evento significativo para el ámbito académico y la 
comunidad de habla hispana de la Iglesia en los Estados 
Unidos, el presidente del Seminario Teológico Pentecostal, 
Dr. Michael Baker, y la junta de directores nombraron a 

la Dra. Miriam Figueroa como nueva directora del Centro 
para Estudios Latinos en Cleveland, Tennessee, el pasado 
1 de octubre de 2024.

Con una destacada formación académica, experiencia 
pastoral y una sólida trayectoria en enseñanza y liderazgo 
cristiano, la Dra. Miriam Figueroa asumirá la dirección 
de este centro con el compromiso de llevarlo a nuevas 
alturas. Su enfoque se centrará en promover una educación 
teológica pentecostal integral, profundamente conectada 
con las realidades académicas, lingüísticas, culturales, 
sociales y espirituales de la comunidad latina en los Estados 
Unidos.

En su nuevo rol, la Dra. Figueroa se enfocará en fortalecer 
los programas de formación teológica y ampliar las 

oportunidades para que los estudiantes latinos puedan 
acceder a una educación de calidad, en un contexto que 
valore y respete sus raíces y vivencias.

Con este nombramiento, el Seminario Teológico 
Pentecostal reafirma su compromiso con la diversidad 
étnica, generacional, cultural, y con la relevancia global de 
la enseñanza teológica wesleyana-pentecostal.

Este nombramiento representa un avance importante en el 
desarrollo del seminario, y también da un testimonio de la 
creciente relevancia del estudio y la reflexión teológica en 
contextos latinos, que continúan desempeñando un papel 
clave en la expansión de la fe dentro de las comunidades 
hispanohablantes.

La oficina de Ministerios Hispanos felicita a la Dra. 
Miriam Figueroa y su esposo el Dr. José Pimentel, 
pastor de la iglesia de Dios Comunidad de Esperanza 
en Cleveland, Tennessee por este logro. 

NUEVO CAPÍTULO EN EL CENTRO NUEVO CAPÍTULO EN EL CENTRO 
PARA ESTUDIOS LATINOS: PARA ESTUDIOS LATINOS: 
EL PTS PRESENTA A LA EL PTS PRESENTA A LA 

NUEVA DIRECTORANUEVA DIRECTORA

El Dr. Gary Lewis, supervisor general y el Comité 
Ejecutivo Internacional lanzarán un plan de lectura de 
la Biblia a partir del 1 de enero de 2025 que todos los 
interesados recibirán vía correo electrónico. El propósito 
de leer la Biblia todos los días es para la reflexión, la oración 
y el crecimiento espiritual. 

La oficina de Ministerios Hispanos se unirá en promover 
y participar de la iniciativa #NOSOTROS CRECEMOS. 
Este plan en colaboración con Holy Bible YouVersion se 
ha diseñado para que todos nos involucremos de manera 
sencilla pero profunda en la lectura de las Escrituras, sin 
importar su nivel de familiaridad con la Biblia.

Le rogamos a Dios que, al finalizar el año, no solo 
hayamos leído la Biblia completa, sino que también 
hayamos experimentado un desarrollo espiritual que nos 
acerque más a Dios y fortalezca nuestras vidas cristianas. 
Este plan de lectura se ha diseñado para que se adapte 
a su ritmo, brindándole un espacio para la reflexión y la 
oración diaria. Al recibir el correo cada mañana, tendrá la 
oportunidad de comenzar el día con la Palabra de Dios en 
su corazón, permitiendo que las enseñanzas bíblicas guíen 
sus pensamientos, decisiones y acciones a lo largo del día.

Los invitamos a comprometerse con este plan de lectura de 
la Biblia, con la certeza de que, al finalizar el 2025, habrá 
fortalecido su fe, enriquecido su vida espiritual y encontrado 
inspiración diaria en las Escrituras. ¡No estaremos solos 
en este esfuerzo! Los animamos a compartir sus 
reflexiones con la familia e iglesia y a buscar momentos 
de oración colectiva para apoyarnos mutuamente en 
este camino de crecimiento cristiano. 

PLAN DE LECTURA DE 
BÍBLICA PARA EL 2025 



A continuación, su oficina de Ministerios Hispanos le regala algunas ideas generales de sermones para predicar durante la 
temporada Navideña y de Año Nuevo. Los mismos abordan temas de esperanza, renovación y el propósito divino en nuestras 
vidas. La finalidad es ayudar a la congregación a reflexionar sobre el nacimiento de Jesús y a prepararse para el nuevo año con 
un corazón dispuesto a alinearse con la voluntad de Dios. 

Las ideas generales de los sermones están diseñadas para fortalecer nuestra fe, recordarnos el verdadero significado de la 
Navidad y desafiarnos a vivir con propósito y transformación en el año que comienza. Esperamos que estas sugerencias sean 
una bendición para sus ministerios y que los ayuden a dirigir a las iglesias en este tiempo especial de reflexión y renovación 
espiritual.

SERMONES PARA NAVIDAD
1. Título: "LA ESPERANZA QUE NO PARA DE BRILLAR"

Texto bíblico: "Y el Dios de esperanza os llene de todo gozo y paz en el creer, para que abundéis en 
esperanza por el poder del Espíritu Santo" Romanos 15:13.

Idea general: En esta Navidad, celebremos con gratitud la esperanza que Dios nos da, una esperanza que 
permanece firme, que no se apaga ni se desvanece, incluso en medio de las circunstancias más difíciles. 
Aun cuando no salga el sol y los gélidos vientos de la adversidad soplen fuerte, la esperanza de Dios y 
Su amor inquebrantable en Cristo Jesús es una poderosa llama que no se extingue. Esta esperanza no 

depende de lo que vemos a nuestro alrededor, sino de la fidelidad de un Dios que nunca nos abandona. Aunque el camino 
sea incierto, Su promesa de estar con nosotros en todo momento nos da la fuerza para seguir adelante, confiando en que 
Él cumplirá Su propósito en nuestras vidas, sin importar lo que enfrentemos. Así que, en esta Navidad, recordemos que la 
verdadera esperanza nació en un pesebre, una esperanza eterna y firme que continúa iluminando nuestras vidas hoy, sin 
importar las calamidades que enfrentemos.

2. Título: "EL RESPLANDOR DE CRISTO EN NUESTROS CORAZONES"

Texto bíblico: "La luz verdadera, la que alumbra a todo hombre, venía a este mundo" Juan 1:9.  

Idea general: Aunque en esta Navidad pasemos por tiempos de oscuridad y frío, celebremos el resplandor 
de Cristo, la luz que vino al mundo para iluminar nuestros corazones y a disipar las tinieblas del pecado. 
Los que creemos en Jesús, recibimos de Él los regalos de esperanza, paz y salvación. Al aceptar a Jesús 
como el único Salvador en nuestros corazones, experimentamos Su luz transformadora, una luz que no 
solo brilló en el pesebre, sino que resplandece en nuestras vidas, guiándonos hacia una nueva vida llena 

de Su gracia y amor.

3. Título: "¿POR QUÉ EN NAVIDAD CELEBRAMOS A EMMANUEL?

Texto bíblico: "He aquí, la virgen concebirá y dará a luz un hijo, y llamarás su nombre Emanuel, que 
traducido es: Dios con nosotros" Mateo 1:23.

Idea general: En Navidad celebramos a Emmanuel porque, a través de la encarnación de Jesús, Dios vino 
a estar con nosotros de una manera radicalmente cercana y personal. Al tomar forma humana, Él no solo 

se identificó con nuestras debilidades y sufrimientos, sino que trajo consigo la luz de Su gloria y la gracia transformadora que 
nos reconcilia con Él. Este acto divino nos permite experimentar Su presencia en nuestras vidas de manera tangible, dándonos 
la fuerza para enfrentar nuestras luchas, la esperanza para el futuro y el propósito de vivir para Su gloria. Al tener a Emmanuel 
con nosotros, sabemos que nunca estamos solos, pues Él camina a nuestro lado, fortaleciendo nuestra fe y guiándonos en 
cada paso. La Navidad, por lo tanto, es la celebración del regalo más grande: Dios, viviendo entre nosotros, ofreciendo un amor 
que transforma y una paz que trasciende todo entendimiento.

IDEAS DE SERMONES PARA PREDICAR EN LA IDEAS DE SERMONES PARA PREDICAR EN LA 
TEMPORADA NAVIDEÑA Y DE AÑO NUEVOTEMPORADA NAVIDEÑA Y DE AÑO NUEVO  



SERMONES PARA AÑO NUEVO

1. Título: "UN AÑO NUEVO, UNA NUEVA OPORTUNIDAD PARA MADURAR EN LA FE"

Texto bíblico: "Antes bien, creced en la gracia y el conocimiento de nuestro Señor y Salvador 
Jesucristo. A él sea la gloria, ahora y hasta el día de la eternidad. Amén" 2 Pedro 3:18.

Idea general: El crecimiento espiritual es un proceso continuo, no un destino, que nos llama a dejar 
atrás lo superficial y a profundizar nuestra relación con Dios. Para madurar en la fe y transformarnos a 
Su imagen, debemos ser intencionales en nuestra vida diaria: buscando a Dios a través de la oración, el 

estudio de Su palabra y la obediencia a Su voluntad. Al hacer esto, no solo experimentamos un crecimiento personal, sino que 
también nos capacitaremos para vivir con propósito y ser una bendición para los demás, permitiendo que el Espíritu Santo 
trabaje en nosotros y nos guíe para cumplir con Su plan en nuestras vidas.

2. Título: "EL CAMINO HACIA LA VOLUNTAD DE DIOS PARA NUESTRAS VIDAS" 

Texto bíblico: "No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestro 
entendimiento, para que comprobéis cuál sea la buena voluntad de Dios, agradable y perfecta" Romanos 
12:2.

Idea general: La renovación de la mente y la alineación de nuestros pensamientos y acciones con la voluntad de Dios 
son fundamentales para comenzar el año nuevo con propósito y claridad espiritual. En cada inicio de año, Dios nos ofrece 
una oportunidad única para examinar nuestras prioridades, ajustar nuestros corazones y encaminar nuestras vidas según 
los principios del Reino de Dios. Este proceso de renovación no es un cambio pasajero, sino una transformación profunda 
y continua que afecta cada área de nuestra vida, desde la manera en que pensamos hasta las decisiones que tomamos 
diariamente, guiándonos cada vez más hacia la voluntad de Dios para nuestras vidas.

3. Título: "UN AÑO DE GRATITUD Y CONFIANZA EN DIOS"

Texto bíblico: "Tú coronas el año con generosas cosechas; aún las veredas se desbordan de 
abundancia" Salmos 65:11.

Idea General: El comienzo de un nuevo año nos invita a reflexionar sobre el camino recorrido y anticipar 
lo que está por venir. Muchos de nosotros, al dar la bienvenida al año nuevo, pensamos en metas, desafíos 
y esperanzas. Sin embargo, como creyentes, nuestra confianza no debe descansar en nuestras propias 

fuerzas, sino en la bondad y fidelidad de Dios. El Salmo 65 es un himno de alabanza que celebra la generosidad de Dios, 
especialmente en relación con las bendiciones que Él derrama sobre Su creación y Su pueblo. En la estrofa 11, se nos recuerda 
una poderosa promesa: “Tú coronas el año con tus bienes”, lo que significa que, sin importar lo que el año nos depare, 
está lleno de la gracia abundante de Dios. Al comenzar este año nuevo, recordemos que el Señor es quien lo corona con Su 
bondad, y que sus senderos están llenos de abundancia para aquellos que caminan en ellas. Por eso, al avanzar en este año 
nuevo, vivamos con gratitud por las bendiciones del pasado y con esperanza por las que están por venir. Que este sea un 
tiempo de experimentar la "grosura" (abundancia, prosperidad, plenitud, generosidad) de Dios en todas las áreas de nuestra 
vida: familia, fe, relaciones, ministerio, salud, empleo y finanzas. Al avanzar por los caminos de Dios, siempre encontraremos 
abundancia, porque Él es fiel para coronar cada día con Su bondad.



EN EL CORAZÓN DEL DARIÉN: BREVE EN EL CORAZÓN DEL DARIÉN: BREVE 
ENTREVISTA AL REV. DANIEL MONTAÑEZ SOBRE ENTREVISTA AL REV. DANIEL MONTAÑEZ SOBRE 

LA CRISIS MIGRATORIA GLOBALLA CRISIS MIGRATORIA GLOBAL
Por Cesia Kerem RamosPor Cesia Kerem Ramos

Cesia Kerem Ramos, traductora de la oficina de la 
Iglesia de Dios de Ministerios Hispanos, entrevistó 
al Rev. Daniel Montañez, candidato a Ph.D. de la 
Universidad de Boston e instructor adjunto del 
Programa de Ministerios Latinos y Globales en el 

Seminario Teológico Gordon-Conwell, sobre su experiencia 
con el grupo de líderes de la red Como Nacido Entre Nosotros. 
La entrevista se centró en su viaje a la provincia del Darién, 
en Panamá, donde pudo conocer de primera mano la crisis 
humanitaria global que afecta a la región. El profesor Montañez 
también escribió sobre su experiencia en un blog que se 
publicó en www.mygrationchristianconference.com.

A continuación, se presenta el resumen de la entrevista, en la 
que el Rev. Montañez ofrece una perspectiva personal sobre 
las realidades que enfrentó en el Darién y el papel fundamental 
que la Iglesia debe desempeñar al responder a esta urgente 
necesidad de ayuda. 

CESIA KEREM RAMOS:
La selva tropical lluviosa del Darién, en Panamá, es 
considerada una de las más peligrosas del mundo. Este vasto 
y agreste territorio interrumpe el tránsito terrestre de la ruta 
Panamericana que conecta Sudamérica con Centroamérica, y 
se encuentra ubicado entre Colombia y Panamá. Sin embargo, 
a pesar de sus riesgos, miles de refugiados y migrantes han 
logrado abrirse paso a pie a través de esta zona en su travesía 
hacia Estados Unidos. Este recorrido se ha denominado el 
"tapón del Darién", una brecha que representa tanto un desafío 
imponente como una vía de esperanza para aquellos que 
huyen de la violencia y la pobreza.

¿Cuál fue el propósito principal de tu viaje? 

DANIEL MONTAÑEZ:
Del 6 al 12 de noviembre de 2024, un grupo de líderes de la red, 
Como Nacido Entre Nosotros1,  viajó al Darién para obtener un 
relato de primera mano de esta crisis humanitaria global por 
parte de pastores locales, funcionarios gubernamentales, y 
personas en búsqueda de refugio.

El equipo estuvo formado por veinticinco líderes cristianos 
desde Nueva Inglaterra hasta la Patagonia, y fuimos guiados 
por la Fundación de Asistencia a Migrantes, una organización 
panameña que brinda asistencia a las necesidades humanitarias 
inmediatas de migrantes y refugiados. Nos reunimos con 
coaliciones evangélicas como la Alianza Evangélica de 
Panamá y redes católicas como CLAMOR Panamá para 
aprender cómo los líderes locales están respondiendo a la 
presencia de migrantes y refugiados en su frontera, y cómo 
cooperar y satisfacer sus necesidades de una manera integral 

y saludable. Los funcionarios del gobierno agradecieron saber 
cómo las iglesias locales se estaban movilizando para abordar 
las necesidades en el Darién, y se abrieron puertas para la 
colaboración entre las iglesias locales y el gobierno panameño.

CESIA KEREM RAMOS:
Vengo de una familia pastoral, y desde mi infancia en Panamá, 
he crecido con la perspectiva de ser parte de una familia 
migrante misionera. Esta experiencia ha sido, y sigue siendo, 
un viaje lleno de retos y obstáculos, pero también de muchas 
bendiciones. Uno de los recuerdos más vívidos de mi infancia 
fue cuando mi padre, Dr. Rigoberto Ramos, era director nacional 
de educación y del instituto en Panamá, en los años noventa. 
Recuerdo cómo viajaba al Darién para asistir a los pastores y a 
la comunidad en la ministración y la educación. Muchas veces, 
caminaban durante tres horas, desde Sambú hasta Garachiné, 
para capacitar a los nativos, afrodescendientes e indígenas. A 
través de esos viajes, aprendí de primera mano lo que significa 
sentirse marginado, pero también lo que implica ser un agente 
de cambio para aquellos grupos olvidados.

¿Te enfrentaste a desafíos inesperados o situaciones 
sorprendentes durante tu viaje y cómo influyó en lo que 
hiciste y viste? ¿Cómo los manejaste?

DANIEL MONTAÑEZ:
"Mientras caminaba por el campamento, vi a una joven cojeando 
y siendo cargada por otro joven. Al ver la desesperación en 
los rostros de ambos, corrí y le pregunté si necesitaba ayuda 
para cargarla. Los dos rápidamente dijeron que sí y la llevamos 
hacia la carpa médica, un viajero cercano se quitó las sandalias 
y se las puso en los pies y le dijo que se las devolviera después. 
Me presenté y supe que se llamaban Darwin y Stephanie. Con 
veintitantos años y recién comprometidos, decidieron hacer 
el viaje juntos en busca de una vida mejor. “Somos nosotros 
contra el mundo”, Darwin dijo, “y nos cuidamos las espaldas 
unos a otros. No confiamos en nadie más que en nosotros 
mismos”.

Cuando le quitamos el zapato en la carpa médica, su pie 
izquierdo estaba excesivamente hinchado. En su viaje 
por el bosque, Stephanie se había torcido el pie y, cuando 
bajaron del barco, varias personas la habían pisoteado. “Eran 
tan incivilizados”, dijo Stephanie con lágrimas en los ojos, 
“no les importaba nadie más allí”. Solo puedo imaginar la 
desesperación que sintieron quienes estaban en el barco 
cuando vieron el centro de recepción y escapar de la miseria 
que buscaban ansiosamente, dejar atrás.

El equipo médico solicitó un par de sandalias de gran tamaño 
para que el pie de Stephanie pudiera sanar. Le pregunté si 

  1Como Nacido Entre Nosotros es un red de individuos, organizaciones, iglesias  y comunidades del continente  Americano que actuamos inspirados  bajo el modelo de Jesús, para acoger, integrar, defender 
a las personas migrantes en movilidad humana y sus derechos. www.comonacidoentrenosotros.org



necesitaban algo más y Darwin pidió alguna ropa nueva, ya que las que llevaban en la mochila estaban sucias por los cadáveres 
que encontraron en el río. Perturbado por lo que oí, traté de no retroceder y no hice ninguna pregunta. Corrí a buscar sandalias y 
ropa para Darwin y Stephanie, además de dos botellas de agua, mientras me preguntaba: “¿Lo que estoy haciendo es suficiente?” 
Nuestra interacción terminó abruptamente, ya que las necesidades de las personas continuaron acumulándose una tras otra. 
Así es un día en el centro de recepción de inmigrantes.
 
Mientras proceso el impacto de los pequeños actos que nuestro equipo realizó para quienes se dirigían al norte, también creo 
que su importancia es mayor de lo que imagino; un mensaje de esperanza en medio de un trauma y una crisis inexplicable. 
Sandalias para un talón lastimado y ropa nueva para un compañero nacido en la imagen de Dios. La sonrisa de un niño mientras 
cae el caramelo de la piñata, olvidándose temporalmente del mundo que lo rodea". 

CESIA KEREM RAMOS:
¿Qué actividades o eventos realizaste durante el viaje y cuáles fueron los que dejaron una huella más profunda en ti?

DANIEL MONTAÑEZ:
Nuestro equipo salió temprano el sábado por la mañana, viajando desde Darién junto con líderes locales y jóvenes de las 
iglesias bautistas de la región. Llegamos alrededor del mediodía a la estación de recepción, donde fuimos recibidos por más 
de doscientos migrantes que habían llegado de la selva tropical horas antes. Los campamentos estaban llenos de tiendas de 
campaña y refugios temporales de madera, y los caminos eran de tierra y barro. De inmediato, nos organizamos para descargar 
artículos de aseo y equipo médico, con el objetivo de brindar la mayor ayuda posible en medio del caos.

Los juegos infantiles y las donaciones de ropa se instalaron junto a los baños y duchas, en condiciones sanitarias muy precarias. 
Las iglesias locales cantaban canciones tradicionales de Venezuela y música de adoración, compartiendo un mensaje de 
esperanza con todos los que quisieran escuchar. Dado que la mayoría de los inmigrantes eran cristianos, muchos participaron 
en el culto y recibieron oraciones de los voluntarios. Las historias de su viaje dejaron a más de uno sin palabras, reflejando el 
sufrimiento y la resiliencia que llevaban consigo.

También tuve la oportunidad de visitar la Iglesia de Dios Templo Shekinah en la Ciudad de Panamá, donde me tomé una foto con 
el Pastor Eriberto. Ellos tienen un hermoso ministerio, sirviendo con dedicación en su comunidad.

CESIA KEREM RAMOS:
Permíteme concluir la entrevista citando una afirmación que hiciste en un artículo que publicaste:

 “Mientras muchos cristianos siguen preocupados por buscar a Cristo en los lugares de poder y prestigio,  
 recordemos también al Salvador que era de las tierras fronterizas de Galilea, que estuvo junto a los que sufrían  
 fuera de la puerta, y que vivió para servir a los más pequeños, los últimos, y los perdidos. Tratar al extranjero  
 que reside entre vosotros “como nacido entre nosotros” es dar la bienvenida al migrante celestial que   
 instaló  su carpa entre nosotros y hospedar a los ángeles sin que lo sepan. No nos equivoquemos, la presencia  
 de Dios se encuentra en la Brecha del Darién. Que prestemos atención al llamado a amar a nuestro prójimo  
 como si fuera nuestro”.

Es justo decir que las políticas del mundo no deben basarse únicamente en la emoción ni, mucho menos, en la política partidista. 
Después de leer tu artículo, no pude evitar sentirme profundamente conmovida, porque, como panameña, esto es personal 
para mí. Además, como latina en Estados Unidos, entiendo que, aunque no queramos, nuestra etnia, raza y color de piel suelen 
verse a través de un lente político. Sin embargo, debemos recordar que la crisis migratoria es un fenómeno global, y que los 
criterios para abordar este desafío deben ser cuidadosamente meditados, informados y justos. Como creyentes, es nuestro 
deber buscar en las Escrituras lo que Dios nos enseña al respecto, y valoro profundamente cómo comenzaste tu artículo citando 
Levítico 19:33-34:

"Cuando un extranjero resida con ustedes en su tierra, no lo maltratarán. El extranjero que resida con ustedes les será 
como uno nacido entre ustedes, y lo amarás como a ti mismo, porque ustedes fueron extranjeros en la tierra de Egipto. 
Yo soy el Señor su Dios" Levítico 19:33-34 (NBLH).

¿Qué lecciones aprendiste o qué reflexiones personales tuviste como resultado de tu viaje?

DANIEL MONTAÑEZ:
Durante mi viaje al Darién, hubieron varias lecciones profundas que marcaron mi perspectiva, las cuales quisiera compartir:

Una de las lecciones más poderosas que aprendí es que no estamos llamados a juzgar quién merece recibir cuidado o ayuda, 
sino a mostrarles a todos Quién es Digno. El mensaje del evangelio no solo se predica con palabras, sino también con nuestras 



acciones. Cuando ayudamos a los necesitados, reflejamos el amor de Cristo en lo que hacemos, sin discriminar ni poner barreras 
a quienes buscan apoyo.

Si bien los migrantes y refugiados a menudo no son una prioridad para los gobiernos, el pueblo de Dios debe estar dispuesto 
a ser la primera línea de respuesta. Durante mi tiempo en el Darién, quedó claro que no importa dónde ocurra la crisis, nuestra 
misión como cristianos es estar allí para ayudar, comprometidos con los más vulnerables, independientemente de su estatus 
legal o situación política.

Uno de los aspectos más impactantes de mi experiencia en el Darién es la certeza de que la presencia de Dios se encuentra en 
lugares como éstos, donde el sufrimiento y la desesperación parecen ser la norma. En medio de la crisis migratoria, entendí que 
la Brecha del Darién no es solo un lugar físico, sino también un espacio donde Dios está presente, viendo el dolor de su pueblo y 
trabajando a través de aquellos dispuestos a llevar esperanza y alivio.

Por último, nunca debemos perder de vista el llamado central de Jesús: amar a nuestro prójimo como a nosotros mismos. Este 
amor no es solo un sentimiento abstracto, sino una acción concreta hacia aquellos que más lo necesitan, especialmente a los 
que están marginados y olvidados. En el Darién, vi de cerca cómo la indiferencia hacia los demás se convierte en una barrera 
entre los seres humanos, y cómo, a través de la compasión y el servicio, podemos derribar esa barrera y responder al sufrimiento 
con el amor de Cristo.

CESIA KEREM RAMOS:
Reflexión final: 
Daniel, quiero agradecerte profundamente por tomarte el tiempo para compartir tus experiencias y perspectivas en esta breve 
entrevista. Tu participación no solo ha enriquecido nuestra conversación, sino que también nos ha brindado una visión valiosa y 
reflexiva sobre estos temas tan importantes.

Por otro lado, si alguna vez tiene el placer de visitar la Ciudad de Panamá, verá un espectáculo metropolitano que contrasta 
profundamente con la provincia del Darién, que es pura selva tropical. El Dr. Daniel Álvarez, en una reunión con el personal 
académico del Seminario Teológico Pentecostal, se refirió a Panamá como el "Dubái de Latinoamérica", pero para mí, 
simplemente es la tierra que me vio nacer. Panamá es un país de gran diversidad étnica, gracias a su historia migratoria y su 
ubicación geográfica estratégica. Desde la expansión del colonialismo español en América, Panamá fue un punto central en las 
disputas políticas, militares, comerciales y monárquicas entre España, Inglaterra, Francia, Holanda, Dinamarca y Escocia, todas 
luchando por el dominio de América y la construcción de un sistema de comunicación interoceánica.

Tanto Francia como Escocia intentaron controlar el Darién, pero fracasaron en sus intentos. Incluso las monarquías de España 
patrocinaron piratas, pero fue Inglaterra la que intentó arrebatar el dominio de Panamá a España, saqueando e incendiando 
la ciudad de Panamá. Francia, por su parte, inició la construcción del canal de Panamá, pero fracasó debido a la falta de 
presupuesto. Finalmente, Estados Unidos aprovechó esa situación y, con la ayuda de inversionistas de Wall Street, consolidó su 
dominio geopolítico en la región y terminó el canal.

Todo este historial de disputas por el control de Panamá ha abierto las puertas a una rica influencia étnica, pues el país ha 
recibido inmigrantes de todo el mundo para la construcción del canal. El periodista Ohigginis V. Arcia, del diario La Prensa de 
Panamá, describe al tapón del Darién como una especie de Babel, diciendo: “Hoy en día, la masiva llegada de migrantes ilegales 
ha convertido a Darién en una Babel. Hay idiomas, hay caos, y reina la confusión”. Las fronteras suelen reflejar esos sentimientos 
de caos y división, pero también cumplen un propósito, y desde la perspectiva de la Torá, son naturales y providenciales: 
"Cuando el Altísimo hizo heredar a las naciones, cuando hizo dividir a los hijos de los hombres, estableció los límites de 
los pueblos según el número de los hijos de Israel" Deuteronomio 32:8.

Los límites de los pueblos de Israel reflejan un propósito divino en el mundo, y ese propósito debe ser respetado. Sin embargo, 
Dios, en su soberanía, manda a Israel en Levítico 19:33 a ser sensibles con los extranjeros, recordando que ellos mismos fueron 
extranjeros en Egipto. Las fronteras, por lo tanto, no solo dividen, sino que también ofrecen la oportunidad de amar al prójimo 
como a uno mismo, como nos recuerda Jesús en Mateo 22:39: "Amarás a tu prójimo como a ti mismo".

Porque, así como “muchos cristianos siguen preocupados por buscar a Cristo en los lugares de poder y prestigio”, Dios 
también se encuentra en el tapón del Darién.

Para obtener más información sobre la red Como Nacido Entre Nosotros, visite www.comonacidoentrenosotros.org. Síguenos en Facebook, 
Instagram y YouTube para más contenido como este. Esta entrevista se tomó con permiso del artículo: Como nacido entre nosotros: Dios en 
la Brecha del Darién. 
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Vuestra oficina de Ministerios Hispanos invita 
cordialmente a todos los pastores e iglesias de la Iglesia 
de Dios de habla hispana en los Estados Unidos a reservar 
del 17 al 19 de julio de 2025 para unirse a los delegados 
que viajarán a Indianápolis, Indiana para participar en 
la emocionante celebración del XX Congreso Nacional 
Hispano. Será un tiempo de renovación espiritual y 
comunión fraternal.

Nos complace informarles que la participación en 
este importante evento es gratuita. Las diez regiones 
hispanohablantes se han unido para cubrir la mayoría de 
los costos del congreso. Solo tendrán que gestionar sus 
propios gastos de transporte, alojamiento y comidas.

El Dr. Víctor y la Dra. Sandra Atreche, supervisores 
regionales del Norte Central Hispano, junto con las 
iglesias locales, están emocionados por recibirles 
y compartir este momento de festejo, crecimiento 
espiritual y concordia.
Esperamos con expectativa este tiempo especial de 
adoración, enseñanza y compañerismo.  ¡No falten!

Anticipen más información en los próximos meses y 
visite regularmente el sitio www.coghm.org para estar 
al tanto de las últimas noticias sobre el congreso y otros 
asuntos de interés general para los latinos de la Iglesia 
de Dios en los Estados Unidos.

XX CONGRESO XX CONGRESO 
NACIONAL NACIONAL 
HISPANOHISPANO

17-19 DE JULIO, 202517-19 DE JULIO, 2025



El lunes 18 de noviembre de 2024, varios líderes, 
administradores y pastores de la Iglesia de Dios de habla 
hispana en los Estados Unidos se reunieron virtualmente 
para informarse sobre los posibles cambios que podrían 
traer las nuevas políticas migratorias bajo la administración 
presidencial entrante. Durante el encuentro, se discutieron 
los efectos que las deportaciones masivas tendrían sobre 
las comunidades migrantes y cómo el evangelio de Cristo 
ofrece una perspectiva de compasión, justicia y solidaridad 
ante este panorama incierto. La reunión fue organizada por 
la Asociación Nacional de Evangélicos Latinos con el fin de 
brindar información clave y promover una respuesta cristiana 
unificada frente a los desafíos que se avecinan.
 
El Contexto Actual de las Políticas Migratorias
Como discípulos de Jesús, somos llamados por la Palabra 
de Dios a amparar al extranjero y al necesitado, siguiendo el 
ejemplo de Cristo, quien mostró una compasión inigualable por 
los olvidados, marginados y oprimidos. La Biblia nos instruye 
sobre la importancia de la justicia y también nos desafía a 
actuar con misericordia hacia aquellos que se encuentran en 
situaciones de vulnerabilidad, como los migrantes. Recordemos 
lo que el Salvador nos enseñó en Mateo 25:35: "Porque tuve 
hambre y me diste de comer, tuve sed y me diste de beber; 
fui forastero y me acogiste". Este versículo describe un acto 
de generosidad, al igual que un llamado profundo a reconocer 
la dignidad de cada ser humano, especialmente aquellos que, 
como los migrantes, están lejos de su hogar y sin un lugar 
donde descansar.
 
Jesús, al identificarse con el "extranjero", nos desafía a ver 
en cada migrante, refugiado o desplazado, a un individuo que 
busca una oportunidad de vida, y nos invita a no cerrar el corazón 
ante su sufrimiento. Esta enseñanza es aún más relevante en 
el contexto de las políticas migratorias que a menudo excluyen 
o marginalizan a quienes más necesitan ayuda. Al recibir a los 
migrantes, cumplimos un mandato moral, y estamos viviendo 
nuestra fe de manera tangible. En la Biblia, Dios deja claro que 
amparar al extranjero es una manifestación de justicia y amor: 
"Amarás al extranjero como a ti mismo" (Levítico 19:34), un 
principio que sigue siendo fundamental en la vida cristiana.
 
De esta manera, la respuesta evangélica ante la eventual crisis 
migratoria debe ser una de hospitalidad, compasión y justicia, 
basándose en los principios Bíblicos de dignidad humana y 
fraternidad. No debemos permanecer indiferentes ante el 
sufrimiento de aquellos que buscan refugio y seguridad, sino 
que debemos ser una fuente de esperanza para ellos, siguiendo 
el ejemplo de Cristo, quien vino a este mundo para dar buenas 
noticias a los pobres, anunciar libertad a los prisioneros, 
devolver la vista a los ciegos y rescatar a los oprimidos (Lucas 
4:18).
 

Impacto Humano y Económico
Las deportaciones masivas suelen crear una crisis humanitaria 
de gran magnitud, con consecuencias económicas 
profundas. Los inmigrantes, que se encuentran sin amparo 
legal, desempeñan roles esenciales en sectores claves 
de la economía estadounidense, como la agricultura, la 
construcción, la atención médica y otros servicios esenciales. 
Estos trabajadores contribuyen significativamente al bienestar 
de la nación, desempeñándose en empleos que son difíciles 
de cubrir por la población local, y en muchos casos, su 
labor es indispensable para el funcionamiento de industrias 
que sostienen la infraestructura y el desarrollo del país. 
La expulsión masiva de estos inmigrantes desestabilizaría 
sectores económicos cruciales, generando una cadena de 
efectos negativos que afectaría tanto a los empleadores como 
a los consumidores, creando un vacío de mano de obra que 
podría impactar gravemente a la economía en su conjunto.
 
Desde una perspectiva cristiana y Bíblica, Proverbios 31:8-9 
nos exhorta a hablar por los que no pueden hablar, a defender 
los derechos de los desamparados, a alzar la voz y hacerles 
justicia; a defender los derechos de los pobres y los necesitados 
(PDT). Este pasaje nos llama a ser defensores de aquellos que, 
a menudo, no tienen representación ni acceso a los recursos 
necesarios para defender sus derechos. Los inmigrantes, 
especialmente los indocumentados, se encuentran en una 
posición de vulnerabilidad, ya que no solo enfrentan el temor 
constante de ser deportados, sino que también suelen estar 
excluidos de los sistemas de protección laboral y social. Sin 
embargo, como discípulos de Jesús, estamos llamados a 
abogar por los oprimidos y a actuar con justicia, recordando 
que cada ser humano tiene un valor inmenso ante los ojos de 
Dios.
 
De modo que la retórica, las intimidaciones y las posibles 
políticas de deportación masiva amenazan el bienestar 
de las comunidades inmigrantes, desafían los principios 
fundamentales del cristianismo, que nos llama a construir una 
sociedad más justa y protectora para todos. Como cristianos, 
es nuestra responsabilidad abogar por una reforma migratoria 
que reconozca el valor y la dignidad de cada ser humano, sin 
importar su estatus migratorio, y que promueva una economía 
y una sociedad en las que todos tengan la oportunidad de 
prosperar y contribuir.
 
Compasión y Solidaridad Cristiana
A pesar de las amenazas de deportación, las comunidades 
migrantes, apoyadas por grupos y organizaciones cristianas, 
enfrentan con resiliencia las dificultades y luchan por una 
solución a su permanencia legal. La iglesia evangélica tiene 
un papel estratégico y activo en la defensa de los migrantes, 
guiado por los principios de amor, compasión y justicia. El 
profeta Isaías nos instruye a aprender a hacer lo bueno, a 
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Thank you to the nearly 100 organizations that participated in our "Post-Election Immigration State of Play" meeting. As we 
emphasized during the session, our goal is not to instill fear or panic, but to remain proactive and thoughtful in the event of 
potential mass deportations. One thing is certain: we must approach this with a pastoral heart and a wise mind.

Please know that while we don’t yet have full clarity on what the policies will be, we are closely monitoring the situation. If you'd 
like to stay informed, feel free to join our newsletter. Below, you'll find the documents that were shared during the Zoom session, 
as well as our Toolkit to help guide you in leading your communities with wisdom. NaLEC is here for you, both in prayer and in 
action.

Gracias a las casi 100 organizaciones que participaron en nuestra sesión "Post-Electoral sobre el Estado de la Inmigración". Como 
enfatizamos durante la sesión, nuestro objetivo no es infundir miedo ni pánico, sino mantenernos proactivos y reflexivos en caso 
de que ocurran deportaciones masivas. Una cosa es cierta: debemos abordar esto con un corazón pastoral y una mente sabia.

Tengan en cuenta que, aunque aún no tenemos total claridad sobre cuáles serán las políticas, estamos monitoreando la situación 
de cerca. Si desean mantenerse informados, no duden en unirse a nuestro boletín. A continuación, encontrarán los documentos 
que compartimos durante la sesión de Zoom, así como nuestro Kit de Herramientas para ayudarles a guiar a sus comunidades 
con sabiduría. NaLEC está aquí para ustedes, tanto en oración como en acción. Hacer clic para ver presentaciones.

Rev. Dr. Gabriel Salguero, 
NaLEC President
"Immigration State of Play"

Mr. Matthew Soerens,
US Director of Church Mobilization & Advocacy, World Relief
"Immigration Post Election 2024"

Rev. Dr. Carlos Moran,
Director of Hispanic Ministries,
Church of God

buscar la justicia, reprender a los opresores, hacer justicia a 
los huérfanos y defender los derechos de las viudas (Isaías 
1:17). Dios espera que procuremos luchar y defender a los 
vulnerables, y que seamos agentes de justicia en un mundo 
marcado por la injusticia.
 
En este contexto, la lucha por una reforma migratoria integral 
no solo es un acto de defensa de los derechos humanos, 
sino también una cuestión fundamental de justicia social. Tal 
reforma debe garantizar un camino hacia la ciudadanía para 
los inmigrantes que han contribuido al país y han echado 
raíces profundas en él. Además, debe dar prioridad a la 
reunificación familiar, asegurando que todas las personas, 
independientemente de su estatus migratorio, puedan vivir con 
dignidad, en paz y en un ambiente que respete su humanidad.
 
Un Llamado a la Esperanza y la Acción
Como iglesia, nuestro llamado es a ser luz en medio de la 
oscuridad y esperanza en tiempos de desesperación. Aunque 
las políticas migratorias puedan generar incertidumbre y miedo, 

debemos recordar que nuestra misión es reflejar el amor y la 
compasión de Cristo hacia aquellos que más lo necesitan. De 
hecho, la Palabra de Dios nos enseña que, en medio de las 
dificultades, Él es nuestra amparo y fortaleza (Salmo 46:1). En 
medio de la incertidumbre, podemos tener la certeza de que Él 
está con nosotros y con aquellos que sufren, dando consuelo, 
paz y dirección.
 
Este es el momento para que nos levantemos como comunidad 
cristiana, en oración, y también en acción. Debemos abogar por 
los que no tienen voz, ser defensores de la justicia y buscar 
soluciones que promuevan la dignidad humana. En cada 
migrante, vemos a Cristo mismo, y a través de nuestro servicio, 
podemos hacer una diferencia significativa en sus vidas. Que 
la gracia de Dios nos inspire a seguir luchando por un futuro 
en el que todos puedan vivir en libertad, justicia y esperanza. 
Que la iglesia sea un refugio de esperanza, un lugar donde los 
migrantes encuentren un hogar seguro, y sobre todo la gracia 
redentora de un Dios que cuida a los suyos.
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https://files.constantcontact.com/e3e37fbe201/b4fc2b76-e0a2-430c-bf9f-bf5e30f4c9a6.pdf?rdr=true
https://files.constantcontact.com/e3e37fbe201/e3c52a11-bda7-4439-87fd-5511a60c6a70.pdf?rdr=true
https://files.constantcontact.com/e3e37fbe201/949964fb-44fb-4ed4-b273-64ad3dad006b.pdf?rdr=true
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Oficinas Internacionales cerradas debido 
a Festividades Navideñas 

- 13 de diciembre, 2024 a 1 de enero, 2025 
ORACIÓN GLOBAL - 7 de enero, 2025

Día de Martin Luther King - 20 de enero, 2025 
Día de Resurrección - 20 de abril, 2025
Día de las Madres - 11 de mayo, 2025

Día de Conmemoración- 26 de mayo, 2025
Día del Padre - 15 de junio, 2025
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